
 ６年生「臨海学習」７月２４～２５日 兵庫県：竹野海岸 

多くの保護者のみなさんに見送られる中、運動場で出発式を行

い、8時 30分にバス５台で学校を出発し、予定通り１２時１０分

現地に到着しました。天候は晴れで気温は 33℃、海はとても穏や

かでした。北前館で持参した昼食のおにぎり等をいただき、その後

６つの宿舎に移動して、水泳準備を整えました。 

昨年度は、竹野海岸の吹田市１校目だったので、教職員先発隊バ

ス１台は７時頃に学校を出発し、

子どもたちが到着する前に、熱中

症対策のテントを９つ張り、水泳

学習区域の目安となるブイを設置

し現地で浜の準備を整えました

が、今年度は３校目のため、吹三

小が使用したテントやブイを調整するだけでした。 

子どもたちも教職員も、海・浜ともに綺麗な竹野海岸に気持ちを

高めながら、海での水泳学習に緊張感も高めました。まずは、天候

に恵まれ 1回目の水泳学習を体験できることに感謝です。 

1回目の水泳学習は、快晴の天気の中、穏やかな海を体験するこ

とができました。初めの水慣れは、緊張の中おそるおそるでしたが、

海水のしょっぱさや、浮力の強さを感

じながら、次第に海に慣れ、最後の方

は、海に親しみ始めていました。翌日

の水泳学習２回目がますます楽しみ

になった頃に、１日目は終了。 

海での水泳学習が終わると、６つの

宿毎に集まり、宿長の教職員引率のもと、各宿まで徒歩で帰宅しま

す。宿の外のシャワーで砂を落とし、グループ毎に内風呂で入浴し

ます。民宿のお風呂ですから、そんなに大きくなく、譲り合いなが

ら順に海水を落としました。 

続いて夕食は、お手伝いをしながら

準備し、美味しくいただきました。し

っかり活動ができ、お腹がペコペコだ

ったようで、たくさんおかわりをして 

 

 

 

 

美味しいご飯に舌鼓をうっていました。子どもたちは各部屋で民

宿での癒しの時間を満喫していました。 

天候に恵まれ、予定通りの活動をがんばったおかげで、夜は、み

んなぐっすり眠れたようでした。 

２日目の朝は、6時 15分起床。6時 30分の砂浜での朝のつど

いや朝の散歩には、みんな元気に参

加できました。現地の天候は晴れ。気

温は 29℃。海は、２日目も穏やかで

した。7時に朝食をとり、8 時 35分

より、2回目の水泳学習です。 

快晴のお天気の中、気温は 31℃ま

で上がり、水面に反射した光は、夏・海・臨海を更に感じさせてく

れました。子どもたちは、水泳学習

2 回目ということもあり、すぐに海

に親しみ、力を発揮し始めました。

更に、海水の浮力にも手伝ってもら

い、次々に目標を達成する姿があり

ました。海でこそできる海でしかできない水泳学習や体験学習ができ

ました。また、この臨海学習の体験は、日常生活を大きく変えるきっ

かけとなるのではないでしょうか。 

宿舎に戻り、シャワーを浴び、着替えて昼食のちらし寿司をおい

しくいただいた後、各宿舎で退舎式を行いました。「遠浅で、水も

砂も綺麗な水泳学習をもう一度楽しみたかった」「3回目があれば、

もっと長い距離を泳げそう」「民

宿の生活をもっと楽しみたかっ

た」と名残惜しそうにバスに乗車

し、予定通り、13 時に竹野海岸

を出発し、帰路につきました。 

渋滞もほとんどなく、予定より

少し早く帰校し、たくさんの保護

者の方々にお迎えいただきまし

た。運動場で帰校式を行い、終了後１７時１０分頃に 

解散し、下校しました。 

 

２学期の主要行事予定  

8/25(金)２学期始業式 

8/28(月)～9/1(金)水泳学習参観 

9/29(金)③年社会見学 

10/14(土)運動会(15・18 予備日 16 代休) 

10/20(金)⑥年陸上大会 

10/27(金)①年校外学習 

11/8(水)～9(木)⑥年修学旅行 

11/2(木)③年校外学習 

11/10(金)②年校外学習 

11/17(金)⑤年校外学習 

11/24(金)校内音楽会 

11/30(木)⑥年こころの劇場 

12/1,4,5,7,8,(金,月,火,木,金)個人懇談 

12/12(火)④年校外学習 

12/22(金)２学期終業式 

＊今後の状況により、変更の可能性があります。 

＊３学期の予定は、後日お知らせします。 

  

２学期に入っても、まだまだ暑い日が

続きます。そして水泳学習が終わると運

動会の練習が本格的に始まります。登校

時の帽子や、たっぷり入った水筒のご協

力を、引き続きお願いいたします。  

当該学級の子どもや保護者の皆さまに

は、７月にお知らせしておりますが、４年

４組担任がご家族の介護のため休暇をい

ただくこととなり、代替として支援学級担

任が４年４組の担任を引き継ぎました。 

 支援学級担任の代替を市教育委員会に

お願いしておりますが、全国的な講師不足

のため現在未定の状況です。支援学級担任

一同が協力して対応してまいります。 

SDGｓや限られた学校予算の効率的な

活用の観点から、さくら連絡網を活用し、６月から「学校だより」と「学年だより」をデジタル配信して

おります。試行期間を終え、紙文書の配付は今回限りとし、次号よりデジタル配信のみといたします。 

各地区の「盆踊り」や「夏祭り」等が４年ぶりに開

催され、ご招待いただきました。たいへん盛況で、子どもたちもたくさん参加してお

り、みんなとてもいい顔をしていました。地域の皆さま、ありがとうございました。 


